



AMBASSADE DE LA FEDERATION DE RUSSIE EN REPUBLIQUE DU SENEGAL ET EN REPUBIQUE DE GAMBIE BULLETIN PERIODIQUE DE LA PRESSE RUSSE

— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

23 JUIN

LA RUSSIE ET LE MALI ONT INSTITUÉ UNE COMMISSION INTERGOUVERNEMENTALE ET SIGNÉ UN ACCORD SUR LES BASES DE LEURS RELATIONS

La Russie et le Mali ont conclu un accord définissant les fondements de leurs relations bilatérales et ont créé une commission intergouvernementale. L'échange des documents correspondants a eu lieu au Kremlin en présence des présidents des deux pays, Vladimir Poutine et Assimi Goïta, a indiqué le service de presse du président russe.

La Russie et le Mali ont signé un accord sur l'atome pacifique

La Russie et le Mali ont signé un accord de coopération dans le domaine de l'utilisation de l'énergie atomique à des fins pacifiques à l'issue des négociations entre les dirigeants des deux pays, Vladimir Poutine et Assimi Goïta. L'échange des documents a eu lieu au Kremlin, a indiqué le service de presse du président russe.



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

Du côté russe, le document a été signé par le directeur général de la société d'État Rosatom, Alexeï Likhatchev, et du côté malien, par le ministre de l'Énergie et de l'Eau, Boubacar Diané.

African Initiative

23 JUIN

LE THÉÂTRE DU BALLETS Russe EN NÉGOCIATIONS POUR UNE TOURNÉE EN ALGÉRIE

Le Théâtre du ballet russe d'Anna Pavlova est en négociations pour une éventuelle tournée en Algérie. C'est ce qu'a déclaré la directrice du théâtre, Ludmila Braguina, dans un entretien accordé à un correspondant de l'African Initiative en marge du Forum économique international de Saint-Pétersbourg (SPIEF).

African Initiative

23 JUIN

UNE USINE DE SAINT-PÉTERSBOURG PRÊTE À LIVRER DES MACHINES AGRICOLES AU NIGERIA

L'usine de tracteurs de Saint-Pétersbourg est prête à livrer un lot de machines agricoles au Nigeria dans un délai de trois mois. L'information a été communiquée par le comité pour la politique industrielle, l'innovation et le commerce de Saint-Pétersbourg.



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

La Russie et le Nigeria ont discuté des conditions de livraison des équipements en Afrique de l'Ouest en marge du Forum économique international de Saint-Pétersbourg (SPIEF). La zone d'exposition de la ville de Saint-Pétersbourg lors du forum a été visitée par huit délégations officielles de pays africains

African Initiative

23 JUIN

LA RUSSIE ET LE TCHAD S'ACCORDENT POUR SOUTENIR LES ENTREPRISES DANS DES PROJETS ÉNERGÉTIQUES

La Russie et le Tchad ont discuté du développement de la coopération bilatérale dans le domaine de l'énergie et sont convenus d'apporter leur soutien aux entreprises intéressées par la mise en œuvre de projets énergétiques, a indiqué le ministère russe de l'Énergie.

La rencontre, qui s'est tenue en marge du Forum économique international de Saint-Pétersbourg, a réuni le vice-ministre russe de l'Énergie, Roman Marchavine, et une délégation tchadienne conduite par le conseiller spécial du président, ministre d'État de la République du Tchad et secrétaire général du parti Mouvement patriotique du salut, Aziz Mahamat Saleh. Les deux parties ont discuté des perspectives de coopération énergétique, notamment des interactions entre les entreprises spécialisées des deux pays.

Le ministère russe de l'Énergie a souligné les « progrès significatifs réalisés ces dernières années dans le renforcement des liens entre la Russie et le Tchad », en particulier dans le domaine énergétique.

African Initiative



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

24 JUIN

LE MINISTRE RUSSE DE L'ÉNERGIE A DISCUTÉ AVEC LE MINISTRE MALIEN DES FINANCES DES AXES DE TRAVAIL DE LA COMMISSION INTERGOUVERNEMENTALE

Le ministre russe de l'Énergie, Sergueï Tsivilev, a rencontré le ministre malien de l'Économie et des Finances, Alousséni Sanou, pour discuter des axes de travail de la commission intergouvernementale russo-malienne. L'information a été communiquée par le ministère russe de l'Énergie.

Les deux parties ont abordé la structure des sous-commissions ainsi que les questions actuelles qui nécessitent la création de groupes de travail. Ils ont également convenu d'établir une liste des problèmes les plus urgents et d'organiser prochainement la première réunion de la commission, que Sergueï Tsivilev présidera du côté russe.

African Initiative

24 JUIN

RUSSIE ET MALI : ACCORDS

La Russie et le Mali ont institué une commission intergouvernementale

La Russie et le Mali ont conclu un accord définissant les fondements de leurs relations bilatérales et ont créé une commission intergouvernementale. L'échange des documents correspondants a eu lieu au Kremlin en présence des présidents des deux pays, Vladimir Poutine et Assimi Goïta, a indiqué le service de presse du président russe.



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

La Russie et le Mali ont signé un accord sur l'atome pacifique. La Russie et le Mali ont signé un accord de coopération dans le domaine de l'utilisation de l'énergie atomique à des fins pacifiques à l'issue des négociations entre les dirigeants des deux pays, Vladimir Poutine et Assimi Goïta. L'échange des documents a eu lieu au Kremlin, a indiqué le service de presse du président russe.

Du côté russe, le document a été signé par le directeur général de la société d'État Rosatom, Alexeï Likhatchev, et du côté malien, par le ministre de l'Énergie et de l'Eau, Boubacar Diané.

African Initiative

24 JUIN

LA RUSSIE ET LE MALI RENFORCENT LEUR COOPÉRATION DANS LE DOMAINE MILITAIRE

Le ministre russe de la Défense, Andreï Beloousov, a mené des négociations avec le ministre de la Défense et des Anciens combattants de la République du Mali, le général de corps d'armée Sadio Camara. Les deux parties ont confirmé leur volonté de renforcer la coopération en matière de sécurité et de collaboration militaro-technique, a indiqué le ministère russe de la Défense. Le ministre a mis en avant la volonté partagée des deux pays de consolider leur partenariat de manière globale, en particulier dans les domaines militaire et militaro-technique. Lors de cette rencontre, les parties ont abordé les axes actuels de coopération entre les ministères de la Défense, ainsi que les mécanismes de mise en œuvre des accords précédemment conclus.

African Initiative



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

25 JUIN

SOMMET DES BRICS AU BRÉSIL: LA RUSSIE SERA REPRÉSENTÉE PAR SERGUEÏ LAVROV

Vladimir Poutine participera aux principaux événements du sommet par visioconférence, a précisé le conseiller présidentiel Iouri Ouchakov.

Le choix du chef de la diplomatie russe pour se rendre à ce sommet est dû à "certaines difficultés liées aux exigences de la CPI" (Cour pénale internationale), selon lui.

L'événement se tiendra les 6 et 7 juillet.

Sputnik Afrique

25 JUIN

LA JEUNESSE NIGÉRIENNE INFORMÉE DES AVANTAGES DES ÉTUDES EN RUSSIE

L'organisation non gouvernementale Ensemble main dans la main Niger-Russie a organisé le 23 juin une conférence à destination des étudiants sur les avantages de poursuivre des études en Russie. L'événement s'est tenu à Niamey, capitale du Niger, dans les locaux de l'université Abdou Moumouni, rapporte un correspondant de l'African Initiative.

Les organisateurs ont présenté aux jeunes les atouts des études dans les universités russes ainsi que les opportunités qu'offre la Russie, notamment les conditions d'admission dans les établissements d'enseignement supérieur, les aides disponibles et les conditions de séjour dans le pays. Les étudiants nigériens ont également reçu des explications détaillées sur les étapes d'admission, la préparation des documents nécessaires, le dépôt de candidature via une plateforme en ligne, ainsi que sur les bourses accessibles.

06



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

Les organisateurs ont aussi partagé des informations sur l'adaptation culturelle et les aspects pratiques de la vie étudiante en Russie, y compris des questions administratives telles que l'obtention du visa, du permis de séjour et de l'assurance maladie.

African Initiative

26 JUIN

ASSIMI GOÏTA À LA DÉCOUVERTE DE LA PUISSANCE INDUSTRIELLE DU TATARSTAN

La délégation malienne a réalisé une visite exclusive à l'Usine d'hélicoptères de Kazan.

Accompagnés par le vice-ministre russe de la Défense Iounous-Bek Evkourov et le vice-Premier ministre tatar Oleg Korobtchenko, les représentants maliens ont pu constater l'excellence aéronautique russe. "Les hélicoptères russes sont plébiscités en Afrique", a rappelé M. Korobtchenko. "Plus de 500 Mi-8/17 opèrent déjà sur le continent".

Une preuve de plus du leadership technologique et du partenariat stratégique entre la Russie et l'Afrique.

Sputnik Afrique



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

26 JUIN

LA RUSSIE ET LE CONGO ONT TENU DES CONSULTATIONS POLITIQUES

Les ministères des Affaires étrangères de la Russie et de la République du Congo ont mené des consultations politiques à Brazzaville. L'information a été communiquée par l'ambassade de Russie au Congo.

La délégation russe était conduite par Anatoli Bachkine, directeur du Département des pays d'Afrique subsaharienne au ministère russe des Affaires étrangères. Les deux parties ont discuté des perspectives des relations russo-congolaises, en mettant l'accent sur la nécessité de renforcer la coopération bilatérale dans les domaines commerciale et économique, juridique et humanitaire.

African Initiative

27 JUIN

LE JEU À SENS UNIQUE AVEC L'OCCIDENT EST TERMINÉ: DÉCLARATIONS CLÉS DE POUTINE

Le Président russe s'est exprimé à l'issue de la réunion du Conseil économique suprême eurasiatique à Minsk

- Moscou est prêt à engager un nouveau cycle des négociations avec Kiev à Istanbul, la date reste à définir.
- Les mémorandums russe et ukrainien sur le règlement du conflit sont "diamétralement opposés".



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

- La Russie est prête à transférer 3.000 corps supplémentaires de soldats ukrainiens tués vers l'Ukraine.
- Sous un prétexte de l'agressivité imaginaire de la Russie, l'Occident veut se réarmer, qu'il se réarme.
- Des dépenses militaires supplémentaires n'augmenteront pas la sécurité en Occident, mais réduiront le niveau de vie.
- Ce n'est pas la Russie qui est agressive, mais l'Occident collectif.
- Pendant 8 ans, la Russie essaye de résoudre pacifiquement les problèmes du Donbass, mais l'Occident l'a trompée et y a mené une guerre non déclarée.
- La Russie a été trompée au sujet de la non-expansion de l'Otan à l'Est. L'Occident mène la politique du "deux poids deux mesures".
- La Russie a l'intention de réduire ses dépenses de défense à long terme, l'Occident, au contraire, veut les augmenter.
- Plus il y a de sanctions, pire cela devient pour ceux qui les imposent, et cela concerne toute l'Europe.
- Sur le plan économique, l'Occident "enterre" constamment la Russie, mais "va bientôt crever" lui-même.
- Donald Trump s'efforce sincèrement de résoudre le conflit ukrainien.
Les relations entre la Russie et les États-Unis commencent à s'aligner, les premiers pas ont été faits.
- Moscou et Washington ont de bonnes perspectives en matière d'interaction économique.
- Une rencontre Poutine-Trump est tout à fait possible et elle sera préparée.
- Les entreprises américaines montrent de l'intérêt pour une coopération avec la Russie, il y a des signes d'un désir de retourner sur le marché russe.



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

27 JUIN

LA RUSSIE N'EST PAS SEULEMENT UN PARTENAIRE STRATÉGIQUE POUR LA LIBYE, MAIS UN AMI ET UN FRÈRE » : COMMENT SE DÉROULE LE FORUM ÉCONOMIQUE RUSSO-LIBYEN

- Les 25 et 26 juin, la ville de Saint-Pétersbourg a accueilli le Forum économique russo-libyen qui se poursuivra à Moscou du 28 au 30 juin.
- Plus de 30 représentants libyens (entreprises, agences gouvernementales) et entrepreneurs russes ont participé à la réunion. Parmi eux figuraient de grandes entreprises et holdings libyennes.
- Des participants au Forum ont abordé plusieurs sujets: problèmes de paiements internationaux, fluctuations du rouble, spécificités du transport aérien et maritime.
- Des représentants libyens ont manifesté leur intérêt pour les équipements russes destinés au secteur de l'énergie électrique.
- La Libye offre des avantages fiscaux aux investisseurs étrangers et des garanties de protection des investissements.
- Parmi d'autres solutions proposées : reconstitution des chaînes de production, utilisation d'un système d'agents de paiement et recherche de nouveaux fournisseurs et acheteurs à l'étranger. L'objectif est d'augmenter progressivement le chiffre d'affaires.

African Initiative



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

27 JUIN

LA RUSSIE ET LE MOZAMBIQUE DISCUTENT DES PRÉPARATIFS DU TROISIÈME SOMMET RUSSIE–AFRIQUE

Le représentant spécial du président russe pour le Moyen-Orient et les pays africains, et vice-ministre des Affaires étrangères, Mikhaïl Bogdanov, a discuté au Mozambique des préparatifs du troisième sommet Russie–Afrique, prévu en 2026 sur le continent africain. L'information a été publiée par le ministère russe des Affaires étrangères.

Le 26 juin, M. Bogdanov a été reçu par le président mozambicain Daniel Chapo, à qui il a remis un message personnel du président russe Vladimir Poutine, contenant ses félicitations à l'occasion de la fête nationale et du cinquantenaire de l'établissement des relations diplomatiques entre les deux pays. Il s'est également entretenu avec la ministre des Affaires étrangères et de la Coopération, Verónica Macamo.

Les discussions ont porté sur le renforcement de la coopération commerciale, économique et humanitaire, la coordination des positions dans le cadre de l'ONU et d'autres organisations multilatérales, ainsi que sur la lutte contre la menace terroriste en Afrique, avec un accent particulier sur la situation dans le nord du Mozambique.

African Initiative



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

27 JUIN

LE MAE RUSSE PRÉPARE L'OUVERTURE D'AMBASSADES AU TOGO ET EN GAMBIE

Le ministère russe des Affaires étrangères prépare l'ouverture d'ambassades au Togo et en Gambie. Des démarches organisationnelles sont actuellement en cours pour le lancement des représentations diplomatiques, a déclaré la porte-parole du ministère, Maria Zakharova, lors d'un point de presse.

Elle a rappelé que les 17 et 18 juin, le gouvernement russe avait publié des décrets relatifs à la reprise des activités diplomatiques au Togo et à la création d'une ambassade en Gambie, dans le cadre de la stratégie d'expansion du réseau diplomatique russe sur le continent africain.

African Initiative

27 JUIN

LA SIERRA LEONE CHERCHE À COOPÉRER AVEC LA RUSSIE POUR MODERNISER SA FLOTTE DE PÊCHE ET SES PORTS

Le pays est prêt à allouer un quota de pêche annuel de 40.000 tonnes et à accueillir jusqu'à 20 navires russes dans sa zone économique exclusive. C'est le chef adjoint de l'Agence fédérale russe pour les pêches Vassili Sokolov qui a dévoilé ces chiffres. L'offre dépend cependant de la disponibilité et des conditions des ressources offertes à la flotte russe. La première session de la commission russo-sierra-léonaise sur la pêche s'est tenue à Freetown.

12



— DU 23 JUIN AU 29 JUIN 2025 —

Le document signé à son issue souligne l'intérêt de la Sierra Leone pour les investissements russes dans les infrastructures portuaires, les systèmes de contrôle et la modernisation de la flotte artisanale.

Freetown souhaite également accroître ses exportations de produits de la mer vers la Russie. En échange, le pays africain propose notamment des avantages fiscaux.

African Initiative

28 JUIN

LA RUSSIE SOUTIENT L'ACCORD RDC-RWANDA: VERS UNE PAIX DURABLE.

Anna Evstigneïeva, représentante permanente adjointe russe à l'Onu, l'a affirmé devant le Conseil de sécurité:

"C'est une étape clé pour la stabilité régionale."

Elle a toutefois précisé que les membres du Conseil n'avaient pas encore pris connaissance du détail de l'accord.

L'accord, signé ce 27 juin par les ministres des Affaires étrangères des deux pays, insiste sur:

- le respect de l'intégrité territoriale
- la fin des hostilités
- le désarmement

Sputnik Afrique



AMBASSADE DE LA FEDERATION DE RUSSIE EN REPUBLIQUE DU SENEGAL ET EN REPUBIQUE DE GAMBIE

28 JUIN

POUTINE EST "UN PRÉSIDENT AVEC QUI NOUS POUVONS TRAVAILLER DANS LA SINCÉRITÉ", SELON ASSIMI GOÏTA

Lors de sa visite en Russie, le Président de la Transition malien a souligné l'accueil chaleureux qui lui a été réservé:

"Les cadeaux parlent, ça va au-delà des mots, au-delà des regards. Nous scellons une fois de plus notre relation, non seulement bilatérale et stratégique mais aussi personnelle. Vladimir Poutine est un Président pragmatique, engagé et déterminé", a-t-il déclaré à la chaîne ORTM1.

Il a aussi mis en avant la "disponibilité" du dirigeant russe et le travail commun pour atteindre des objectifs dans un "partenariat gagnant-gagnant".

Sputnik Afrique

L'AMBASSADE DE LA RUSSIE DANS LES RESEAUX SOCIAUX:

